
 

一般質問通告表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

○ 一般質問 ： 令和６年２月１日（木） 

 

○ 質問人数 ： ９人 

 

○ 質問時間 ： １人２０分 

 

〇 質問順位 質問者        （ ）内は組織団体議会名 

１番  仲村 家治  議員 （沖縄県議会） 

２番  喜友名智子  議員 （沖縄県議会） 

３番  山川 典二  議員 （那覇市議会） 

４番  清水 磨男  議員 （那覇市議会） 

５番  又吉 正信  議員 （浦添市議会） 

６番  翁長 俊英  議員 （那覇市議会） 

７番  儀間 光秀  議員 （浦添市議会） 

８番  比嘉 瑞己  議員 （沖縄県議会） 

９番  当山 勝利  議員 （沖縄県議会） 

 

 

 

○ 議員別一般質問通告書 

    別添のとおり  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

１ 20分 仲村 家治 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 大震災等の災害対策について伺う 

（１） 災害に強い県土づくり「社会基盤の強靭化」を具体的に伺いたい 

（２） 沖縄県と災害時における協議内容について 

（３） 過去の大震災（東日本大震災、熊本大震災等）における消防・警察・自衛

隊との協力体制を検証しているか 

（４） 救援物資輸送については、海上自衛隊の輸送艦等が活躍していると思うが

那覇港内に接岸する可能性が大きいと考える。自衛隊との協議を行なってい

るか 

 

２ 那覇港管理組合の管理地及び道路について 

（１） 去る11月議会で質問した項目の進捗状況を伺う 

ア 敷地内警備体制・不法投棄の進捗について 

イ 那覇ふ頭地区内の不法投棄・水たまり・モビーディック号の運用課題の進

 捗について 

（２） 管理地内の交通渋滞対策を伺う 

（３） 臨港道路港湾２号線（曙交差点付近）信号停止の影響と課題について 

 



３ 令和５年12月21日に開催された、那覇港みなとまちづくり検討委員会「みなと

まちづくりマスタープラン」の協議内容等について伺う 

 

４ 令和６年１月12日に開催された「第21回那覇港利用促進協議会」の協議内容に

ついて伺う 

 

５ 2024年問題における那覇港管理組合への影響をどう捉えているか伺う 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

２ 20分 喜友名 智子 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 令和６年度施政方針について 

（１） 「社会基盤の強靱化」について 

  ア 大規模災害へ備え「緊急物資輸送機能を有する施設整備等を進める」とある 

① 現在、那覇港内にその機能を持つ施設はないのか 

   ② 施設面積が限られる那覇港で、整備に必要な土地をどのように確保する

のか 

  イ 港湾施設の老朽化・安全性確保の予算をどう確保する予定か 

  ウ 政府は防衛力強化の目的で拡充する公共インフラ候補を選定し、その中に

那覇港も含まれている。この件につき、当組合で想定しうる対応を伺う 

（２） 「持続可能な発展を実現する“みなと”」について 

  ア 「那覇港港湾脱炭素化推進計画」の方向性について伺う 

  イ 「那覇港（浦添ふ頭地区）港湾整備に伴う海域環境保全マニュアル」の現状

と、予定されている改定のポイントは何か 

 

２ 令和６年度当初予算の主な事業概要について 

（１） ポートセールス活動費の内容を伺う 

（２） 国際物流関連産業推進費の内容を伺う 



３ １月 22日に発生した、海上保安庁巡視艇が那覇ふ頭岸壁へ接触した事案につい  

 て 

（１） 事案の概要を伺う 

（２） 接触した岸壁の被害状況について 

（３） 改修など今後の対応について 

 

４ 重要事項等報告案件について 

「保険金による損害賠償に関する和解等」について、県・那覇市・浦添市で同様

の事案が発生した場合の議会対応について伺う 

  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

３ 20分 山川 典二 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 那覇港湾内の照明ＬＥＤ化の現状と対策について 

（１） 2023年 11月３日、スイス・ジュネーブで「水銀に関する水俣条約」の 147

か国・地域が参加する第５回締約国会議で直管型蛍光灯の製造と輸出入を

2027年末までに禁止することが締結された。内容と見解を伺う 

（２） 那覇港湾内の組合管理の公共施設はいくつあるか。また港湾内のふ頭や道路

の街灯は何本あるのか。それぞれのＬＥＤ化率は何％か、ＬＥＤ化整備促進の

ための計画はあるのか伺う 

（３） 那覇港湾内で従事する他の公共機関や民間事業者へのＬＥＤ化対策の周知

徹底を本組合主導で図る必要性について伺う 

 

２ 泊ふ頭地区の現状について伺う。 

（１） 泊ふ頭地区には実質上、上屋はなく荷役作業に支障をきたしている。積年の

課題解決に向けての取組を伺う 

（２） 泊ふ頭地区は旅客と貨物が混在して船舶の離発着の際は大変危険な状態が

続いている。旅客の安全性確保のため陸橋などの整備が必要だが見解を伺う 

（３） 燃料タンクの撤去移動計画の現状について伺う 

 



３ 令和６年度施政方針の主要施策の中から以下伺う 

（１） 那覇港総合物流センターの第２期、第３期の事業化確認ができたということ

だが内容を伺う 

（２） 那覇港管理組合新庁舎等施設整備については民活導入を検討していること

について伺う 

（３） 「沖縄の経済・生活の強靭化を支える”みなと”」で大規模地震等発生時に

関する方針案があるが、今回の能登半島地震を始め東日本大震災、阪神淡路大

震災の教訓はどう生かされているのか見解を伺う 

 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

４ 20分 清水 磨男 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 港湾の運営について 

（１） 那覇港管理組合新庁舎等施設整備事業の進捗を伺う 

（２） 那覇港みなとまちづくりマスタープラン改訂業務の進捗について伺う 

（３） Ｊアラートへの対応について進捗を伺う 

（４） 避難所や避難物資の備蓄の現状について伺う 

（５） いわゆる那覇軍港の是非について、那覇港管理組合は判断する立場にあるの

か伺う 

（６） うちなーぐち（しまくぅとぅば）の活用について、これまでの状況を伺う 

（７） 危険薬物などへの対応状況を伺う 

（８） これまで、那覇港の職員に限らず、沖縄県、那覇市、浦添市の職員も含め、

討論文の作成や、質問原稿、質疑原稿の作成などはあったのか伺う 

（９） 会計年度任用職員の給与問題について、那覇港管理組合での現状を伺う 

 

２ 物流、人流について 

（１） 2024年の、物流の見込みについて伺う 

（２） 2024年の、クルーズ船の寄港実績及び予定について伺う 

（３） 2024年の、離島航路の状況と変更があれば伺う 



（４） 空飛ぶクルマや、ドローン配送など、新しい取組との関わり状況を伺う 

 

３ 港湾事業について 

（１） 防波堤の計画や設計などについて、進捗を伺う 

（２） 那覇港において、外国人技能実習生は活動しているのか伺う 

（３） 港湾業務に対し、女性の立場など、多様な意見を集約してきた機会はあった

のか伺う 

（４） 那覇港における業務の中でも、技術検討委員会などは設置されることはある

のか伺う 

（５） 辺野古の埋め立て工事について、工期、事業予算ともに、これから改めて算

出するとし、これまでの見積もりの否定につながるような状況にあるが、この

ような形で港湾の事業は行えるのか伺う 

（６） 樹種の選定は、どのように行われているのか 

（７） 樹種の剪定は、どのように行われているのか 

 

 

  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

５ 20分 又吉 正信 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間について 

（１） 環境アセスの進捗状況について伺う 

（２） マリーナ・緑地の設計状況について伺う 

 

２ 新港ふ頭地区の整備について 

  新港ふ頭地区伊奈武瀬地域の港湾整備をどのように進めていくのか伺う 

 

３ 西洲地域の臨港道路における中央分離帯について 

  暫定的に中央分離帯をトンブロックで閉じているが、どのような整備計画を考

えているのか伺う 

 

４ 第２クルーズターミナルビルの進捗状況について 

  先日、那覇港発着クルーズが就航した。今後、第２クルーズバースの利用も増え

ると思うが、ターミナルビル整備の進捗状況について伺う 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

６ 20分 翁長 俊英 
那覇市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

令和６年度 施政方針から 

１ 昨年３月、20 年ぶりに那覇港港湾計画が改訂されたとありますが、改訂の内容

となぜ 20年も時間がかかったのか伺います 

 

２ 老朽化が著しい港湾施設の安全性の確保とともに、予防的な保全による既存の

施設の延命化や建て替え等を計画的に実施し、としているが、計画について具体的

にお示し下さい 

 

３ 航路拡充、物流効率化に向けてポートセールスに取り組むと述べている。ポート

セールスのこれまでの取組と成功例について伺う。また、内貿と外貿の連携強化、

移入から輸入への転換など、アジア・沖縄・日本をつなぐ中継拠点港の形成とは具

体的にどういうことか。その可能性について伺う 

 

４ クルーズ船寄港は回復基調にある。令和６年の予測について伺う 

 

５ 牧港補給地区跡地との一体的利用を想定して、浦添ふ頭地区における富裕層等

の長期滞在型観光のビジネス拠点の形成を推進するとしているが、返還跡地の具



体的なイメージを問う。またその前提として牧港補給地区の跡地利用を想定して

いるが、いつ返還されるのかを問う 

 

６ 那覇港の４つの将来像 

（１） アジアのダイナミズムを取り込むとしているが、現状のアジア経済は不確

実、不安定とも指摘する専門家もいるが、アジアのダイナミズムとはどういう

ことかについて伺う。 

（２） 総合物流センターの第二期、第三期の事業化の可能性が確認できたとしてい

る。その確認の内容について説明を求める 

 

７ 臨港道路若狭港町線の整備に伴うハーリー会場の移設について、那覇市との検

討状況の進捗について伺う 

 

８ 「みなとまちづくりマスタープラン」の見直しに取り組むとしているが、マスタ

ープランの内容と、どこをどのように見直すのかについて伺う 

 

９ 施政方針の全般にわたって、アジアの中継拠点、日本国内の成長に貢献を目指す

としているが、県内の離島への視点の文言がひとつもない。離島への施策が欠落し

ていると思うが、管理者の見解を問う 

 



 一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

７ 20分 儀間 光秀 
浦添市 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 浦添ふ頭地区の整備について 

（１） 令和６年度当初予算について伺う 

（２） 職員体制について伺う 

（３） 浦添ふ頭地区 12号岸壁の整備について伺う 

 

２ 若狭港町線の進捗状況について伺う 

現在の進捗状況と今後の予定について伺う 

 

３ 工事の発注方法について伺う 

（１） 那覇港管理組合における工事の発注方法について伺う 

（２） 過去 10年間における工事発注件数と浦添市内企業の受注件数について伺う 



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

８ 20分 比嘉 瑞己 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ フライ＆クルーズについて 

（１） 一時寄港型クルーズ観光との比較を問う 

（２） これまでの実績と今後の取組を問う 

（３） 沖縄の魅力ある小規模離島を巡るクルーズの推進についての見解を問う 

 

２ 那覇港みなとまちづくりマスタープランについて 

（１） 進捗状況と新年度の取組を問う 

（２） 史跡である三重城の整備計画を問う 

 

３ ハード交付金の減額による影響について 

（１） 港湾組合としての要望額と措置額の推移を問う 

（２） 具体的な事業への影響について問う 

 

４ 沖縄防衛局は米軍那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添市移設に向けた、環境影響評

価（アセスメント）を進めている。同アセスに対する港湾組合の対応について問う 

  



一 般 質 問 通 告 表 
 

令和６年第１回那覇港管理組合議会（２月定例会） 

 

【２月１日(木)】 

順位 時間 氏名 組織団体 答弁を求める者 

９ 20分 当山 勝利 
沖縄県 

議会 

管理者 副管理者 

参事監、担当部長 

質   問   要   旨 

１ 令和６年度施政方針より 

（１） 物流の高度化、流通加工等の付加価値型産業の集積について 

   ア 那覇港における物流の高度化、ならびに流通加工等の付加価値型産業の

集積の将来的なビジョンを伺う 

   イ これまでの取組と成果、また次年度の取組について伺う 

（２） 内貿と外貿の連携強化、移入から輸入への転換におけるこれまでの取組と成

果、また次年度の取組について伺う 

（３） 「2024年問題」について 

   ア 県内物流企業において少なからず影響があるとしているが、どの様な影

響があると考えているか伺う。また、対策はあるか 

   イ 全国的なモーダルシフトの流れを取り込むとしているが、取組について

伺う 

（４） 港湾施設管理等のデジタル化において、何を実現するのか伺う 

 

２ 浦添ふ頭地区交流・賑わい空間整備事業における次年度の取組について伺う 

 

 



３ クルーズ船について 

（１） 令和５年実績および令和６年の寄港予定数について伺う 

（２） 第２クルーズバースのターミナル整備計画について伺う 

（３） 質の高いクルーズ観光の実現のための取組について伺う 

 

４ 総合的な防衛体制の強化に資する公共インフラ整備について、国の説明と那覇

港管理組合の対応について伺う 

 

５ 13号岸壁の北側に位置する専用バースについて伺う 

 


